



Prinzessin Marie und Prinz Joachim vor dem Grüninger «Chevi».

die grösste Feuerwehrschnule, Schiffrundfahrt, Fachtagung zu diversen zukunftsorientierten Feuerweh-Fachthemen und Rundfahrt mit Besuch bei Ortsfeuerwehren rund um Sønderborg. Nicht zuletzt haben wir bei den vielen interessierten Zuschauern am Festumzug einen bleibenden Eindruck mit unserem kühlen Bier ab Zapfhahn aus unserem Oldtimer «Chevi» hinterlassen.

*Erich Hoffmann  
Thomas Neukomm*

# SAMARITERVEREIN & FEUERWEHR GRÜNINGEN

## Lebensretter gesucht – Tag der Tat



**Am Samstag, 16. September 2017, findet zum vierten Mal der Aktionstag «Gemeinsam gegen Leukämie» statt.**

Aus diesem Grund engagieren sich Mitglieder der Feuerwehr, des Samaritervereins Grünlingen sowie Privatpersonen an der Aktion «Lebensretter gesucht – Tag der Tat».

### Worum geht es genau:

Jeden Tag erkranken in der Schweiz Kinder und Erwachsene an lebensbedrohlichen Blutkrankheiten wie Leukämie. Bei einem Teil der Betroffenen kann eine Chemo- und Strahlentherapie zur Heilung führen. Aber für viele ist eine Blutstammzellenspende die einzige Hoffnung auf Heilung.

Die Chance, innerhalb der Familie einen Spender zu finden, liegt nur zwischen 20 und 30 Prozent. In allen anderen Fällen sind die Betroffenen auf einen nicht verwandten Spender angewiesen. Damit eine Blutstammzellenspende erfolgreich ist, müssen die Ge-

webemerkmale von Spender und Patient möglichst identisch sein.

Das ist selten. Vielleicht passen aber gerade Sie mit Ihren einzigartigen Gewebemerkmale zu einem schwer kranken Menschen. Je mehr Menschen registriert sind, desto vielfältiger wird das Register und desto höher ist die Chance für Betroffene, eine passende Spende zu finden. Damit wir Sie aber finden können, müssen Sie registriert sein.

Am Samstag, 16. September 2017, findet in Grünlingen zum zweiten Mal die Aktion «Tag der Tat» statt, an dem Sie sich an einem der Aktionstische einschreiben können. Gerne erklären wir Ihnen auch vor Ort das weitere Vorgehen und wie eine Spende ablaufen würde.

Werden auch Sie ein Lebensretter – werden Sie Blutstammzellenspender – Helfen Sie mit. «Gemeinsam gegen Leukämie».

*Thomas Neukomm*

